



LOCALIDAD COSTERA

ESTA TEMPORADA HABRÁ 12 RESTAURANTES OFRECIENDO SERVICIO EN ALMANZA

Todos los detalles de la próxima temporada en la localidad costera. Los desafíos que enfrenta en términos de infraestructura para el desarrollo del polo gastronómico en crecimiento.

PÁG. 4

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9264 | AÑO XXXVI | MIÉRCOLES 29 DE NOVIEMBRE | AÑO 2023 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

VIVIENDA

CASI EL 30% DE LA POBLACIÓN ES INQUILINA



El Instituto Provincial de Estadística y Censos también arroja el dato del 56% que es propietario. Se trata de una de las provincias con más proporción de habitantes que rentan una vivienda.

PÁG. 2

CONCEJO DELIBERANTE

PREOCUPA LA TENSION ENTRE UBER, TAXISTAS Y REMISEROS EN RÍO GRANDE

En reunión del Concejo Deliberante se abordó la creciente tensión entre los sectores. Ediles destacaron la necesidad de regularizar plataformas digitales.

PÁG. 5

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ A ESTUDIANTES DE TODOS LOS NIVELES EN 2023

A lo largo del año, funcionaron 10 Centros de apoyo escolar distribuidos en distintos puntos de la ciudad, con una participación aproximada de 500 estudiantes por semestre.

PÁG. 11

BROTE EN USHUAIA

AUMENTAN CASOS DE ALERGIAS EN LOS MÁS CHICOS



El aumento de casos se observa principalmente durante la primavera, con casos de afección respiratoria, oculares o dermatológicas. Qué recomiendan los especialistas.

PÁG. 3

FUTBOL

CAMIONEROS LE SACÓ EL INVICTO A LASSERRE



Obligado a ganar, Camioneros de Ushuaia cumplió y vuelve a soñar en el TRFA 2023. Fue 3-1 con doblete de Maxi Muriño para igualar en la cima a Lasserre.

PÁG. 13

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

VIVIENDA

EN TIERRA DEL FUEGO EL 28% DE LA POBLACIÓN ALQUILA

La representante del Instituto Provincial de Análisis e Investigación, Estadística y Censos, comunicó que Tierra del Fuego destaca como una de las provincias con la mayor proporción de habitantes que optan por el alquiler, careciendo de propiedades propias.

La licenciada Ana Arcos, del Instituto Provincial de Análisis e Investigación, Estadística y Censos, proporcionó datos relevantes sobre la situación de la vivienda en Tierra del Fuego.

Según sus declaraciones, formuladas en FM Master's, la provincia tiene una proporción significativa de habitantes que alquilan viviendas en comparación con aquellos que son propietarios.

“Un dato muy importante y que está en estos tiempos en la preocupación de todos, tiene que ver con la tenencia de las viviendas. Las personas que tienen la vivienda regularizada, que son propietarios de la vivienda versus aquellos que alquilan” aportó.

En Tierra del Fuego, el 28% de la po-

blación vive en viviendas alquiladas, mientras que solo el 56% es propietario de su vivienda. Este hecho destaca la importancia de considerar políticas públicas para abordar las necesidades habitacionales y el desarrollo: “En la provincia, el 28% de su población alquila y, solamente el 56% tiene vivienda propia. Eso es un dato importante. Habla un poquito de la preocupación y la agenda al momento de pensar en políticas públicas para el hábitat y el desarrollo”.

Arcos comparó esta situación con otras provincias argentinas y señaló que Tierra del Fuego ocupa el segundo lugar después de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires en términos de población con mayores niveles de



alquiler: “Tierra del Fuego, comparando con el resto de las provincias argentinas, es la segunda provincia después de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, donde su población tiene mayores niveles de alquiler”.

La licenciada Arcos invitó a la comunidad a explorar la información detallada disponible en la página, proporcionando un recurso valioso para el análisis y la toma de decisiones en el ámbito habitacional.

1 DE DICIEMBRE

CONVOCAN A LA COMUNIDAD A REALIZARSE EL TESTEO DE VIH SIDA

La responsable del programa de VIH/ITS, consignó que este 1 de diciembre, como todos los años, se celebra a nivel internacional una jornada de conciencia en relación al VIH SIDA, que en la provincia incluirá la realización de testeos toda la semana.

La Dra. Cecilia Lagos Lamas, médica infectóloga del Hospital Regional Ushuaia y responsable del programa de VIH/ITS, destacó la importancia de la jornada internacional de conciencia sobre el VIH/SIDA, que se celebra el 1 de diciembre. En la provincia, esta fecha incluirá testeos y divulgación, según informó por FM Master's.

“Apuntamos, más que nada, a que la información esté presente durante todo el año y a promover el testeo rápido de VIH, pero también de otras infecciones de transmisión sexual durante toda la semana de noviembre y, por supuesto inclusive, el 1° de diciembre, tanto en Ushuaia, como en Río Grande y Tolhuin”, expresó la Dra. Lagos Lamas.

Desde el martes hasta el viernes, la oferta de testeo estará disponible en todos los centros de salud de la provincia, extendiéndose también al

centro modular el viernes: “Es importante recordar que el espacio de testeo y la oferta es durante todo el año. La población se puede acercar de forma voluntaria, no necesita una orden médica, no necesita sacar turno, sino simplemente acercarse y expresar voluntariamente que se quieren realizar el testeo”, agregó.

Durante esta semana y especialmente el 1 de diciembre, se busca fomentar la práctica del testeo y proporcionar un espacio para obtener información y aclarar dudas: “No se necesita una orden médica, es por orden de llegada, es voluntario, el resultado es confidencial (se le entrega solamente al paciente). Es simplemente acercarse, expresar que uno quiere testearse y, depende el centro, también la oferta es para test rápidos de sífilis y hepatitis”, detalló.

La Dra. Lagos Lamas subrayó la importancia de la detección temprana de infecciones de transmisión sexual y desmitificó conceptos erróneos: “Hablar de ITS es hablar de una lista de infecciones y de microorganismos que van más allá del VIH, la sífilis y las hepatitis”, añadió.



Finalmente, la médica aclaró la diferencia entre VIH e SIDA, así como la transmisión del VIH, destacando la importancia de la prevención y la concienciación. “Los últimos cinco años, más o menos, venimos teniendo, aproximadamente, la misma cantidad de diagnósticos nuevos en el

año. Hemos tenido mucha migración de personas de otras provincias, entonces también el número va variando. No tenemos un número estático de personas que viven con VIH y que están en seguimiento y tratamiento”, concluyó en relación a las cifras en Tierra del Fuego.

BROTE EN USHUAIA

AUMENTAN CASOS DE ALERGIAS, PRINCIPALMENTE EN NIÑOS Y NIÑAS

El Dr. Juan Alba, pediatra en Ushuaia, abordó el incremento de casos de alergias, enfocándose especialmente en niños. Ofreció una explicación fundamentada, destacando la estrecha relación con la temporada actual.

El Dr. Juan Alba, pediatra de Ushuaia, abordó el tema del creciente aumento de casos de alergias, especialmente en niños y niñas de la ciudad.

Consultado por FM Master's, el profesional destacó que este fenómeno no se limita a Tierra del Fuego, sino que es una tendencia global, con múltiples factores contribuyentes relacionados con la sociedad industrializada: "Realmente lo estamos viendo, no solamente en Tierra del Fuego, sino a nivel global. Estamos lejos de ser el primer mundo, pero tenemos varias características de sociedad industrializadas".

El aumento de casos se observa principalmente durante la primavera, coincidiendo con la época de floración y desencadenando alergias respiratorias, oculares y dermatológicas: "Se ha visto que año tras año están aumentando los casos de alergia. Justamente, en primavera aumentan los casos de alergias respiratorias, oculares, dermatológicas. Muchas veces inespecíficas, muchas veces por la floración de la

época del año".

El pediatra hizo hincapié en la importancia de la consulta médica para abordar estas afecciones, destacando que muchas infecciones pueden tener un componente alérgico subyacente.

Además, el profesional alentó a la población a buscar orientación médica para resolver dudas y preocupaciones relacionadas con las alergias: "Estamos viendo un aumento general. Muchas veces esto hace que los niños, sobre todo, y algunos adultos, se enfermen y eso genera preocupación. Detrás de muchas de este tipo de infecciones, hay cuadros alérgicos. Invitamos a la población a que haga la consulta cuando tenga dudas".

Finalmente, el Dr. Juan Alba señaló la importancia de contar con profesionales especializados, como alergistas, para abordar casos más complejos, y destacó la presencia de buenos profesionales en la isla para atender estas necesidades específicas.



TOLHUIN

SE CAPACITÓ A "PRIMEROS INTERVENTORES EN INTENTOS DE SUICIDIO"

En un esfuerzo conjunto, la Dirección de Abordaje Integral de Tolhuin llevó a cabo la primera capacitación de "Primeros Interventores en Intentos de Suicidio".

La iniciativa, desarrollada en colaboración con la Fundación Integrando Lazos de Río Grande, convocó a diversos sectores, incluyendo miembros de la policía, bomberos voluntarios, gendarmería, docentes, defensa civil, así como autoridades y administrativos municipales.

A lo largo de tres jornadas intensivas, se exploraron temáticas relacionadas con la sensibilización ante la conducta suicida. Los participantes recibieron orientación sobre el papel del primer interventor, la importancia del trabajo en equipo y las estrategias de negociación e intervención en situaciones de crisis y alto riesgo.

Estas capacitaciones se presentan como una respuesta clave a la



necesidad de abordar la conducta suicida como un problema de salud pública prevenible.

El Municipio de Tolhuin extendió un reconocimiento y agradecimiento a la Fundación Integrando

Lazos, así como a todas las instituciones y áreas municipales que se sumaron a estas jornadas.

Innovación argentina para el mundo.

mirgor.com

40 años Mirgor+

LOCALIDAD COSTERA

ESTA TEMPORADA HABRÁ 12 RESTAURANTES OFRECIENDO SERVICIO EN ALMANZA

En el polo gastronómico de Puerto Almanza, en esta temporada de verano habrá 12 restaurantes, 10 en actividad ahora y 2 más que se suman, brindando servicio en la localidad costera. Plantean desafíos en materia de infraestructura que enfrenta la novel comunidad.

Lito Lavia, reconocido periodista de Ushuaia y emprendedor gastronómico de Puerto Almanza, compartió detalles sobre la próxima temporada de verano en esta localidad costera y los desafíos que enfrenta en términos de infraestructura para su desarrollo.

“Almanza se viene preparando, no como trabajo comunitario en sí, pero cada restaurante u oferta turística individualmente se está preparando con la expectativa de dar el mejor servicio”, afirmó Lavia, por FM Master's.

En cuanto a la oferta gastronómica, señaló un crecimiento significativo. Actualmente, hay 10 restaurantes en funcionamiento, y se espera que dos más abran sus puertas en los próximos días, alcanzando un total de 12 al final de la temporada.

“Ya hay dos empresas que ofrecen navegación a pingüineras desde Almanza, y se espera que dos embarcaciones más se sumen entre enero y febrero. En total, habrá cuatro ofertas de turismo de navegación en Almanza”, detalló

además respecto de ese servicio turístico en particular.

En términos de infraestructura y servicios, Lavia destacó la importancia de contar con una comisaría bien construida, señalando que esto es un indicio del crecimiento futuro de la localidad.

Sin embargo, hizo hincapié en las limitaciones en materia de infraestructura, especialmente en lo que respecta a servicios básicos como agua y cloacas: “En cuanto a otras obras, todavía estamos pendientes. Creo que con lo que se viene, lamentablemente, vamos a estar un par de años más sin una cobertura sanitaria, como la que vendría a ser la cloaca y el agua”, expresó.

Lito Lavia mencionó las dificultades financieras que enfrenta la provincia y la incertidumbre en torno a la disponibilidad de fondos para obras de magnitud, a raíz del perfil del nuevo gobierno nacional que asumirá en los próximos días: “Hoy por



hoy, Almanza no puede crecer más de lo que hay. La inversión sobre eso, si no viene plata de afuera, es difícil que se puedan cambiar. Hay alternativas, pero también tiene que estar la predisposición del Estado a ver cómo se plantea”, concluyó.

El entrevistado señaló que, aunque hay limitaciones, Almanza tiene el potencial de convertirse en una parte más de Ushuaia en el futuro, dependiendo de decisiones legislativas en torno a la ampliación del ejido urbano de la ciudad de Ushuaia.

RÍO GRANDE

JUNTO A OSDE, EL MUNICIPIO REALIZÓ UNA PEDALEADA FAMILIAR



La actividad fue impulsada por el Municipio junto a OSDE, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de las Violencias contra las Mujeres que se reconoce cada 25 de noviembre.

El pasado domingo se llevó adelante en Río Grande una pedaleada familiar, con el objetivo de concientizar a la comunidad sobre las violencias por motivos de género.

El recorrido de la jornada inició en la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad y finalizó en OSDE, donde se recibió y agasajó a las familias participantes.

Al respecto, Alejandra Arce, secretaria de la Mujer, Género y Diversidad, expresó que “fue una jornada importante porque el propósito era concientizar y seguir visibilizando esta problemática de forma conjunta y con el compromiso de toda la comunidad para erradicar las vio-

lencias”. En tanto, sostuvo que “es fundamental seguir concientizando y previniendo desde el Municipio, con las empresas y los diversos actores sociales para erradicar las violencias que atraviesan las mujeres”.

Por su parte, Cecilia Iacovino, subgerente de Filial OSDE, resaltó el acompañamiento de la empresa al Municipio y destacó que “desde OSDE trabajamos en el abordaje de la problemática de las violencias, una de las medidas que implementamos es el protocolo que desarrollamos, que nos permite acompañar desde lo psicológico y económico a empleadas que se encuentran atravesando esta situación”.

Asimismo, indicó que “es fundamental que las empresas nos ocupemos e implementemos acciones que erradiquen las violencias por motivos de género y constituyan espacios laborales libres de violencias”.



DEBATE EN EL CONCEJO

PREOCUPA LA TENSIÓN ENTRE UBER, TAXISTAS Y REMISEROS EN RÍO GRANDE

En reunión del Concejo Deliberante se abordó la creciente tensión entre Uber, taxistas y remiseros. La concejala Mora destacó la necesidad de regularizar plataformas digitales y expresó preocupación por conflictos en la vía pública.

En la última reunión del Concejo Deliberante de Río Grande, el análisis de proyectos se centró en el tránsito, transporte de pasajeros y deliveries, destacando la preocupación de los ediles por la creciente tensión entre conductores de Uber, remiseros y taxistas de la ciudad.

Los concejales presentes abordaron temas de tránsito, ordenamiento vial y la colocación de reductores de velocidad. Posteriormente, trabajadores de Uber expresaron su situación, buscando apoyo para la aprobación de un proyecto que regule la plataforma.

La concejala Miriam "Laly" Mora destacó la necesidad de regularizar el servicio de deliveries y transporte público mediante una plataforma que facilite la comunicación entre usuarios y prestadores de servicios. Subrayó la falta de regulación actual y la dependencia de redes sociales para acceder a estos servicios.

Mora enfatizó la importancia de tener una plataforma que publique precios y permita solicitar servicios específicos, como mudanzas o tras-

lados de objetos voluminosos. El proyecto, en colaboración con el Ejecutivo Municipal, se encuentra en desarrollo y busca mejorar la accesibilidad y regulación del sector.

La concejala también abordó las recientes confrontaciones en la vía pública entre trabajadores de taxis, remises y Uber, calificándolas como "lamentables y vergonzosas". Instó a superar el acoso y tormento hacia usuarios de aplicaciones de transporte, señalando que la preferencia por plataformas digitales refleja la elección de más de 4,500 usuarios en la ciudad.

Miriam Mora anticipó la sesión del 7 de diciembre, donde se espera discutir y potencialmente aprobar la regulación de plataformas digitales de transporte, incluido Uber. Aunque aún no se cuenta con votos ni consenso, la concejala destacó la recepción positiva de usuarios que expresaron su preferencia por estos servicios frente a taxis y remises.



Con un **TOYOTA**,
todo es mejor.



 | **Celentano**

PEQUEÑAS DIFERENCIAS

DIERON A CONOCER LAS CIFRAS DEL ESCRUTINIO DEFINITIVO



Javier Milei y Sergio Massa sumaron más votos en el escrutinio definitivo respecto del provisorio de las elecciones presidenciales 2023. Ambos candidatos aumentaron unos 80 mil sufragios. La participación alcanzó el 76,32%.

La justicia electoral difundió este martes el resultado del escrutinio definitivo del balotaje presidencial del 19 de noviembre pasado, en el que Javier Milei se impuso sobre Sergio Massa, con números finales que revelan que ambos postulantes obtuvieron 78.098, en el caso del libertario, y 82.578 el de Unión por la Patria.

El escrutinio provisorio del día de la elección indicó que Milei obtuvo 14.476.462 de votos, un 55,69%, mientras que Massa logró 11.516.142 de sufragios, es decir el 44,30%. En tanto que el definitivo arrojó 14.554.560 para Milei y 11.598.720 para Massa, el primero con 55,65% y el segundo 44,35%.

En cuanto al nivel de participación, mientras que el provisorio reflejó un 76,31% de votantes del padrón, el de-

finitivo mostró apenas un centésimo más, 76,32%. En las generales de octubre participó el 77,04%.

El total de votos en blanco que arrojó el escrutinio definitivo fue de 417.574 y de votos nulos 450.746.

Tucumán fue la provincia donde hubo mayor participación electoral con el 82,91% del padrón asistiendo a las urnas. En el otro extremo, en Santa Cruz solo el 70,07% de los electores asistieron.

Javier Milei ganó en el exterior del país, con un holgado 74,4% de los votos. Mientras que en las cárceles el que se impuso fue Massa con un lapidario 80,9%.

El escrutinio definitivo está a cargo de la justicia electoral y se realiza en todas las provincias del país. Comienza 48 horas después de la elección. La última provincia en finalizarlo fue Buenos Aires, donde se reúne el 40% del padrón electoral, que lo concluyó este mismo martes. Allí ganó Unión por la Patria por algo más de 1%.

CRISIS DE PRODUCCIÓN

AUTORIZAN PATENTES DE PAPEL ANTE ESCASEZ DE INSUMOS PARA CHAPAS

Ante la demora en la entrega de chapas patentes, autorizan el uso temporal de matrículas de papel por 30 días, como solución provisional hasta normalizar la distribución. Conductores expresan inquietud por la situación.

En respuesta a la inusual demora en la entrega de chapas patentes para vehículos, la Dirección Nacional de la Propiedad Automotor y la Casa de la Moneda implementaron una medida excepcional para paliar la situación. La falta de suministros necesarios para la producción de las matrículas condujo a la adopción de patentes de papel como una solución provisional.

El proceso de patentamiento vehicular en Argentina se ha visto afectado por un retraso significativo en la distribución de las tradicionales chapas metálicas. Como resultado, se concedió un permiso temporal de 30 días para circular con matrículas provisionales de papel. Esta decisión busca aliviar las complicaciones experimentadas por conductores cuyas matrículas originales no han sido entregadas en los plazos previstos.

La noticia fue oficializada a través de una circular emitida por la Dirección Nacional de la Propiedad Automotor (DRNPA), donde se explica que la medida excepcional se implementó debido a los prolongados tiempos de entrega que ha experimentado la Casa de la Moneda, entidad encargada de la producción de las chapas patentes.

Según información proporcionada por el blog Motor1 Argentina, la esca-



sez de insumos importados destinados a la impresión de las matrículas tradicionales fue el catalizador de esta decisión. La medida, que inicialmente aplica a los vehículos en proceso de "reposición" de matrículas, podría extenderse a los autos recién patentados en caso de que persistan los problemas de distribución.

Esta no es la primera vez en el año que los trámites relacionados con el patentamiento y la matriculación de vehículos en Argentina se ven afectados por problemas logísticos. A lo largo del año, se evidenciaron demoras en la entrega de cédulas verdes debido a la falta de plástico, lo que contribuye a la complejidad del proceso administrativo.

La medida de autorizar temporalmente el uso de patentes de papel es considerada provisional, estando sujeta a revisión en el caso de que la Casa de la Moneda no logre normalizar la entrega de las chapas tradicionales en el plazo establecido.

La noticia generó preocupación entre los conductores afectados, quienes ven en esta medida un paliativo mientras se espera la regularización del proceso de entrega de matrículas vehiculares en el país.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

imcofue
SUPER SALE VANITORYS
 Algunas ofertas de decoración de interiores con Furguino o Motos para todos los estilos.
VER OFERTAS
 Pagá en cuotas sin intereses
 Retirá gratis sin costo
 Envíos a domicilio sin costo
 Comprá sin salir de casa

JUEGOS EPADE Y PARA EPADE

LA DELEGACIÓN FUEGUINA LOGRA MEDALLAS EN EL PRIMER DÍA DE COMPETENCIA

En el primer día de competencias el seleccionado de Natación obtuvo la primera medalla de la mano de Milagros Verón Witte. La nadadora fueguina compitió en la especialidad de 50 metros Mariposa y se quedó con el tercer puesto en una gran performance.

Entre otras presentaciones, en el estadio de fútbol de All Boys, el seleccionado masculino de Tierra del Fuego debutó con una caída frente a Río Negro (1-4) con gol de Benjamín Carreras. Por su parte el seleccionado de básquet masculino y femenino completó el doble turno sin victorias.

El atletismo fueguino tuvo un gran comienzo en la mañana del primer día de competencia con dos medallas en la pista de atletismo de Santa Rosa. El fueguino Nicolás Ravassa logró la preseas de oro en lanzamiento de bala, en tanto que Uno De Antueno alcanzó el bronce en la final de los 110 metros con vallas. Hubo más resultados positivos para Juan Ramón Flores (quinto en la final de 100 metros llanos masculino) y Candela Fernández (octava en 100 metros llanos femenino). En los 800 metros llanos, Santiago Aramayo y Thiago Fassola terminaron sexto y octavo respectivamente. También tuvieron una buena jornada Ian Bianchi, Bruno Malizia (hexatlón masculino), Morena Díaz y Sofía Peralta (pentatlón femenino), quienes continúan en competencia durante la semana; Giana Aducci y Josefina García, finalistas en 100 metros con vallas.

Los seleccionados fueguinos de vóley masculino y femenino hicieron su debut en las ciudades pampeanas de General Acha y Eduardo Castex con temperaturas que rondaron los 35°. Los chicos jugaron en el Club Racing de Castex contra el seleccionado local, La Pampa, donde el resultado fue negativo por 0-3. Por su parte, la rama femenina hizo lo propio en la ciudad de General Acha cuando se enfrentaron a Neuquén; en un partido parejo se definió todo en el 5 set cayendo por 2-3.

En tanto el seleccionado fueguino de atletismo adaptado consiguió nueve medallas en las competencias desarrolladas en la pista de atletismo de Santa Rosa, en el marco de los V Juegos Para-EPADE 2023. Lucía Martínez (salto en largo) y Dante Ferreyra (lanzamiento de bala) lograron preseas de oro, en tanto que Bautista Miño, Candela Paz (ambos en sus respectivas pruebas de lanzamiento de bala) y William Flores (100 metros llanos) consiguieron el segundo puesto. Además hubo cuatro medallas de bronce para Tierra del Fuego de la mano de Bernardo Sánchez (salto en largo), Melany Gareca (lanzamiento de bala), Flores (salto en largo) y Candela Paz (100 metros



llanos).

Cronograma del segundo día de competencia deportiva de los XVII Juegos Epade y V Juegos Para-EPADE.

MARTES 28/11 – SANTA ROSA

8:30 – Atletismo
9:00 – Básquet Femenino: TDF vs. Santa Cruz (All Boys)
9:00 – Básquet Masculino: TDF vs. Neuquén (Polideportivo Butaló)
9:00 – Ciclismo MTB Masculino (Rally por vueltas) | 10:30 – Femenino
9:30 – Natación PCD (All Boys)
15:00 – Judo | Femenino: 44, 48, 52 y 57 kilos. Masculino: 50, 55 y 60 kilos (Escuela 2)
15:00 – Natación (All Boys)
15:30 – Atletismo PCD (Pista de solado sintético)
17:00 – Básquet Femenino: TDF vs. Neuquén (Polideportivo Butaló)
19:00 – Básquet Masculino: TDF vs. La Pampa (Polideportivo Butaló)
19:00 – Fútbol Masculino: TDF vs. Chubut (MacAllister)

GENERAL PICO
17:00 – Fútbol Femenino: TDF vs. Santa Cruz (Ferro)

GENERAL ACHA

9:00 – Vóley Femenino: TDF vs. Santa Cruz (CEF)
19:00 – Vóley Femenino: TDF vs. Chubut (UD Campos)

EDUARDO CASTEX

9:00 – Vóley Masculino: TDF vs. Santa Cruz (Estudiantil)
17:00 – Vóley Masculino: TDF vs. Chubut (Racing Club)

Cuarentena Ideal !!!






#QuedateComoEnCasa

LINKS
apart hotel

Informes: T. (2964) 300242
Apart Hotel: Jose Hernandez N° 1353

linksaparthotel.com.ar

Rio Grande

+54 9 2964 60-3658

DEPARTAMENTOS AMOBLADOS
DORMITORIO, BAÑO, COCINA
COMPLETA LIVING COMEDOR !!!

SUPER CALEFACCIONADOS!!!
DESAYUNO INCLUIDO / WIFI-FREE

**TE PUEDEN TRAER COMPRAS DEL
SUPER Y VOS TE COCINAS !!!**
LIMPIEZA Y DESINFECCION DIARIA!

SEGURIDAD VIAL

NOTABLE REDUCCIÓN DE SINIESTROS VIALES EN TIERRA DEL FUEGO

Según datos aportados por el Observatorio de Seguridad Vial dependiendo de la Subsecretaría de Seguridad Vial, la reducción de accidentes durante el Operativo Invierno 2023 alcanzó una disminución mayor al 60% en comparación con 2022.

En un informe emitido por la Subsecretaría de Seguridad Vial y en relación al reciente Operativo Invierno 2023 en Tierra del Fuego, se dieron a conocer resultados alentadores en términos de prevención y seguridad en nuestras rutas y caminos provinciales.

El informe se presentó durante el último encuentro de la mesa técnica cierre operativo invierno 2023, en la sala de reuniones de Vialidad Nacional.

Durante el encuentro se realizó el balance del trabajo realizado durante la temporada, se revisaron los tramos críticos de la Ruta Nacional N° 3, opciones para la instalación de nueva cartelería y qué aspectos mejorar para el próximo año.

De la reunión participaron también, la Agencia Nacional de Seguridad Vial (ANSV), la Secretaría de Protección Civil Provincial, Gendarmería Nacional, Vialidad Nacional, Policía Provincial, Ministerio de Salud, Defensa Civil Municipalidad de Tolhuin y la Subsecretaría de Seguridad Vial Provincial.

La evaluación en comparación con el Operativo Invierno 2022 resalta una

notable reducción en la frecuencia de siniestros viales, demostrando el éxito de las acciones implementadas. En líneas generales, este logro se concreta gracias a la colaboración activa de la comunidad y a los esfuerzos coordinados de las instituciones involucradas.

En el análisis mes a mes, se evidencia un cambio significativo en los momentos de mayor incidencia de siniestros. Mientras que en 2022 julio encabezaba la lista con 50 casos, en 2023, junio se posicionó como el mes con la cifra más alta, registrando un total de 20 casos. Esta variación subraya la relevancia de mantener una vigilancia constante y la capacidad de adaptación en las estrategias de prevención. Un punto destacado en el informe es la marcada reducción en la cantidad de siniestros. Indudablemente, los resultados destacan la eficacia de las medidas de seguridad implementadas durante el período invernal.

Además, los meses de mayo, junio y septiembre también experimentaron un descenso en la cantidad de siniestros viales de un año a otro, consoli-



dando la tendencia positiva observada durante el operativo de invierno. Para cuantificar este éxito, se ha calculado un nuevo índice que revela la reducción del número total de siniestros viales en más del 60 % entre 2022 y 2023.

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

INVITA A LA COMUNIDAD A UNA CAMINATA EDUCATIVA FAMILIAR



El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Educación Física, invita a la comunidad a realizar una Caminata educativa familiar este sábado 2 de diciembre a Estancia Túnel.

La misma tendrá una duración de tres horas, de 11:00 a 14:00 horas, a realizarse el Punto de encuentro a las 10:50 horas en Baliza Escarpados (final de la ruta de Playa Larga).

La dificultad de esta caminata es baja, por lo que toda la comunidad puede participar. No requiere ins-

cripción previa.

Se requiere a las y los participantes, llevar abrigo, agua, comida de marcha, mochila de dos tiras, y en caso de tener, bastones.

Cabe señalar, que desde la cartera educativa se ha realizado este tipo de caminatas destinadas a la comunidad educativa, por lo que ante la demanda se ha decidido abrir esta última propuesta a toda la comunidad en general que desee sumarse.

Ante dudas y/o consultas, podrán hacerlo a través del mail camيناتas.docentes@tdf.edu.ar

EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



PIZZAS. EMPANADAS.
MILANESAS. PASTAS.
& ROTISERÍA GOURMET

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRANOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA - TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOUHUAIA.COM | [f](https://www.facebook.com/ELMERCADOUHUAIA) [i](https://www.instagram.com/ELMERCADOUHUAIA) /ELMERCADOUHUAIA

PROVINCIALES

SE REALIZA EL FORO DE BOLETINES OFICIALES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

Se desarrolla en la Fábrica de Talento y se extenderá hasta este miércoles 29. Durante los dos días se llevarán a cabo diversos módulos de trabajo.

El Gobierno de Tierra del Fuego dio inicio al Foro de Boletines Oficiales de La República Argentina, el séptimo encuentro estuvo encabezado por la vicegobernadora, Mónica Urquiza; el secretario General Legal y Técnico, José Capdevila y la presidenta de la red de Boletines Oficiales de la República Argentina, María Angélica Lobo.

La principal función de la red de Boletines Oficiales es la de propender a la colaboración y cooperación para fortalecer la vinculación informativa; tecnológica; científica y cultural de los organismos.

La Vicegobernadora, Mónica Urquiza, dio la bienvenida a las y los presentes, remarcando la importancia de la continuidad de políticas públicas como es la difusión de los Boletines Oficiales.

“Hubo un cambio muy importante en los últimos años respecto al federalismo, como es este encuentro, el cual permite aprender y enriquecernos de las distintas experiencias” resaltó Urquiza.

A su vez, la Vicegobernadora indicó que “el acceso a la información pública es sumamente importante para que todos y cada uno de nosotros estemos en conocimiento de las acciones a quienes hemos dado la responsabilidad de ad-

ministrarnos”.

Mientras que, el secretario General Legal y Técnico, José Capdevila, expresó su satisfacción por recibir a representantes de Boletines Oficiales de Nación y las provincias. “El intercambio de opciones; información y experiencia nos permitirá brindar un mejor servicio público a través de la difusión de los actos de Gobierno, que es la función de los Boletines Oficiales”.

“Los Boletines Oficiales son la herramienta, a través de la cual, el Estado pone a conocimiento de las y los ciudadanos, los actos de Gobierno” recordó el Secretario.

Por su parte, la presidenta de la red de Boletines Oficiales de la República Argentina, María Angélica Lobo, precisó que “es un temario muy importante, donde cada uno de los directores de Boletines Oficiales, van a poder trasladar estas herramientas a sus provincias”.

Asimismo, recordó que “el Foro nace en 2016 con la voluntad de algunos directores, cuyo objetivo siempre ha sido el de federalizar recursos; compartir la cultura de nuestro país; la realidad de cada provincia y fortalecer los vínculos”.



Finalmente, analizó que “no importa el funcionario que hoy esté ocupando el cargo de director o de la red de boletines, lo importante es que haya voluntad política de quienes vengán a dar continuidad a las herramientas, que hoy son necesarias para la transparencia y accesibilidad de información”.

Del acto apertura participaron ministras; ministros; secretarios de Es-

tado del Poder Ejecutivo Provincial; presidentes de Entes Autárquicos; autoridades del Gobierno Nacional; directores de los Boletines Oficiales de Buenos Aires, Córdoba, Corrientes; La Rioja, Neuquén, Río Negro, Salta, San Luis, Santa Cruz, Santa Fe, del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Catamarca, Chubut y Tierra del Fuego AIAS; representantes de las Fuerzas Armadas y de Seguridad.

RÍO GRANDE

CHARLA SOBRE SOLUCIONES FINANCIERAS PARA SECTORES PRODUCTIVOS

La misma será este miércoles 29 de noviembre a las 9 horas, en la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río Grande (Av. San Martín 627). A través de la Secretaría de Desarrollo Económico y Ambiente, el Municipio acompaña a los sectores productivos e industriales acercando formaciones que les permitan seguir impulsando sus proyectos.

El Municipio de Río Grande, junto a la Cámara de Comercio de la ciudad, realizará una charla sobre “Soluciones financieras en el sistema bancario por medio de las SGR”. La misma será dictada por la Sociedad de Garantía Recíproca “Garantizar” y está dirigida a PyMEs, productores y emprendedores.

Se desarrollará este miércoles 29 de noviembre, desde las 9 horas, en la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río Grande (Av. San Martín 627). No se requiere inscripción previa para participar.

Es importante destacar que la empresa Garantizar SGR es una compañía líder en Argentina que apoya el crecimiento de los sectores productivos e industrias y que permite acceder a un financiamiento competitivo como seguro. Por ello, el Municipio acompaña la iniciativa con el fin de que los sectores productivos e industriales continúen impulsando sus proyectos.



CHARLA

Soluciones financieras en el sistema bancario por medio de las SGR

Dirigido a PyMEs, productores y emprendedores

 **Miércoles 29**

USHUAIA

ACTO POR EL DÍA DEL GENOCIDIO SELK'NAM

La Municipalidad de Ushuaia, representada por la secretaria de Educación y Cultura, Belén Molina, el secretario de Relaciones Vecinales y Parlamentarias Omar Becerra y el secretario de Asuntos de Malvinas, Daniel Arias, participaron del acto por el Día del Genocidio Selk'nam junto a representantes de la comunidad Rafaela Ishton del Pueblo Nativo Selk'nam, del Poder Judicial, Fuerzas Armadas y de Seguridad.

Becerra indicó que “esta fue una jornada de duelo, reflexión y reparación histórica en la que impulsamos, desde la gestión del intendente Walter Vuoto, acciones que mantengan viva la memoria colectiva y el respeto por la diversidad étnica, para que nuestra sociedad y las futuras generaciones conozcan y respeten el legado cultural, como así también la cosmovisión de quienes nos precedieron”.

La secretaria de Cultura y Educación Molina indicó que “en nombre de nuestro intendente, y de toda la comunidad de nuestra ciudad, inauguramos este

espacio de memoria, dignidad y justicia, porque reconocemos la preexistencia de todas y todos los habitantes de nuestra querida isla desde hace más de 13mil años”.

Agregó que “desde este estado municipal se viene a cumplir, una vez más, con trabajos concretos, la palabra que compromete en el día a día, ante nuestra comunidad, y sobre todo con nuestra historia, porque con ella podemos y debemos reparar los errores cometidos, para fortalecer este presente, para dar pasos trascenden-

tales hacia el futuro”.

De la misma manera, la funcionaria municipal contó que “estar acá forma parte de la reparación histórica que todavía el Estado debe hacer en nombre de todas y todos los habitantes de nuestra provincia, por el genocidio sufrido hace 137 años por nuestros hermanos del pueblo Selk'nam”.

Nicole Bailone, en representación del pueblo Selk'nam afirmó que la fecha recuerda “una más de las salvajes y despiadadas incursiones que, en un período de 40 años, sistemáticamente, buscó masacrar a los dueños de esta

tierra”. Aseguró que “todo genocidio debe ser recordado, porque saber nos ayuda a hacer cimientto en nuestro pasado para proyectar un presente de justicia y proponer un camino al futuro poblado de memoria”.

“Debemos reconocer y celebrar, una vez más, que la visibilización de nuestros pueblos originarios sea política de Estado, de nuestro Estado municipal, porque permite la más amplia y democrática posibilidad de ejercer el derecho elemental de los derechos humanos, que es el de la identidad”, dijo Bailone.



RÍO GRANDE

HOY SE REALIZARÁ UNA JORNADA SOBRE ABORDAJE DE CONSUMO PROBLEMÁTICO

De la mano de la empresa Total Energies, llegará a nuestra ciudad el Dr. Carlos Damín para brindar una conferencia sobre el “Abordaje de Consumo Problemático”. La iniciativa es coordinada por la Secretaría de Salud del Municipio.

El Dr. Carlos Damín es médico especialista en Toxicología, director de la fundación “FundarTox”, jefe de la División de Toxicología del Hospital General de Agudos “Dr. Juan A. Fernández” e investigador y profesor de la UBA.

La Jornada Abierta será este miérc-

les 29 de noviembre en el Museo “Virginia Choquintel”, a partir de las 15 horas. Está destinada a equipos de salud y salud mental, docentes y comunidad en general que esté interesada en la temática. No se requiere inscripción previa para participar.

El Municipio de Río Grande busca reforzar el abordaje y el cuidado de la salud mental desde una perspectiva social y comunitaria, afianzando la construcción de redes de apoyo y acompañamiento ante situaciones psicosociales complejas.



SARMIENTO 2790

421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fuegoña 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!



USHUAIA

AVANZA EL PLAN DE MOVILIDAD DE TRANSPORTE PÚBLICO

La Municipalidad de Ushuaia en representación del secretario de Gobierno, César Molina, subsecretaria de Seguridad Urbana, Samanta Jodurcha junto a los directores de Tránsito y de Transporte, mantuvieron un nuevo encuentro con el equipo técnico del Instituto de Transporte de la Universidad Nacional de San Martín, para avanzar en el plan de movilidad para optimizar el transporte público de pasajeros en la ciudad.

El jefe de Gabinete, Sebastián Iriarte informó que “la Universidad Nacional de San Martín a través del Instituto de Transporte, que es único en el país, en cuanto a su especialización en el estudio de la movilidad de las personas y los vehículos en las ciudades, está encarando con la Municipalidad un estudio comenzado en el mes de octubre, y que esperamos tener los resultados en febrero, de cómo se realiza la movilidad de vehículos y de personas en la ciudad”.

En tanto, aclaró que “este primer estudio, nos va a dar información base para planificar mejores políticas públicas en temas de movilidad, ya sea en transporte público de colectivos como otras alternativas que existen o se pueden llegar a dar a futuro”. Donde, “el resultado concreto que vamos a tener es un detalle de intensidad de movilidad de personas y de vehículos en todo el ejido urbano, con esa información vamos a tener capacidad de planificar mejor las líneas de colectivo de la UISE y mejorar políticas de obras de vialidad, como licencias de taxis y remises, bicisendas, ciclovías y peatonal. Todo esto, es el núcleo de estos primeros cuatro meses” remarcó Iriarte.

Asimismo, Molina indicó que “a pedido del intendente, Walter Vuoto hemos avanzado en la concreción de este análisis integral de movilidad, para



tomarlo como una base sólida con datos específicos, que a posterior nos permitirán avanzar con acciones concretas”.

Durante el encuentro, los técnicos contaron que, si bien se encuentra en la primera etapa del estudio, el cual contempla datos gruesos que fueron desagregando en un trabajo articu-

lado con las diferentes áreas del municipio, los profesionales observaron que están próximos a un diagnóstico y además, poder realizar algunas posibles recomendaciones para contribuir con el flujo de tránsito en lugares neurálgicos, como el centro de la ciudad.

Asimismo, el funcionario municipal destacó “la celebración de este

convenio, dado que este informe es el puntapié para contar con una herramienta fundamental que nos permita conocer datos específicos sobre las debilidades, las fortalezas que tienen los vecinos, vecinas y también los turistas, que hacen uso del transporte público, vehículo particular y otros medios”.

RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO ACOMPAÑÓ A ESTUDIANTES DE TODOS LOS NIVELES EN 2023

Desde la Dirección General de Educación Popular, perteneciente a la Secretaría de Desarrollo Social, se llevaron adelante múltiples acciones para acompañar a las y los estudiantes de los diversos niveles educativos.

A través del Programa Municipal de Acompañamiento a las Trayectorias Educativas, los “Centros de Apoyo” acercaron a los distintos barrios una serie de herramientas para acompañar a infancias, adolescencias y adultos rio-grandenses en su proceso de aprendizaje. Este 2023, funcionaron 10 Centros distribuidos en distintos puntos de la ciudad con una participación aproximada de 500 estudiantes por semestre.

Asimismo, desde el Municipio se brinda acompañamiento económico mediante sistema de becas, con el fin de favorecer al proyecto de vida, la continuidad de los estudios y evitar la deserción escolar. Durante este año fueron alrededor de 2600 becarios rio-grandenses los que se acompañaron a través de las Becas RGA, las Becas 100 Años y las Becas NAAM.

Se destaca que el Estado Municipal

mantiene convenios con organismos e instituciones, con el fin de generar instancias de fortalecimiento de las competencias didáctico-pedagógicas tanto de los estudiantes como de los docentes, como así también para la formación integral de la comunidad. Ejemplos de ello son los convenios con la Universidad Nacional de las Artes (UNA) y la Universidad Nacional de la Patagonia Austral (UNPA).

En materia de enseñanza de idiomas, el Municipio llevó adelante talleres para infancias en zona sur, como así también para jóvenes y adultos. Las propuestas para mayores de edad se desarrollaron en el CGP Padre Zink, con 673 inscriptos durante todo el año.

Asimismo, y con el fin de acompañar a adolescentes y jóvenes que se encuentran culminando sus estudios secundarios o de nivel superior, el Municipio facilitó que los mismos realicen sus pasantías estudiantiles o prácticas profesionalizantes -de acuerdo al nivel de estudio- en sus distintas áreas como un primer acer-



camiento al mundo laboral. Fueron 232 estudiantes pertenecientes a los colegios: CEPET, EdEI, Cono Sur; CIERG, EMEI; Escuela Agrotécnica Salesiana, CENT 35 y Universidad Nacional Tierra del Fuego.

Por último, otro de los dispositivos

dentro del mencionado Programa fue la entrega de 3500 kits escolares a familias registradas en el Programa Alimentario Municipal que no pueden acceder a los útiles básicos para el comienzo de las clases. Dicha entrega se realizó al inicio del ciclo escolar.

LEGISLATURA

MÓNICA ACOSTA Y LAURA COLAZO APOYAN EL TRABAJO COOPERATIVISTA

“Sin la intervención del Estado, todas las licitaciones tienen nombre y apellido. Cada puesto de trabajo es una trinchera a defender en la etapa que se viene”, apuntó la legisladora Mónica Acosta (FORJA), ante cooperativistas de Río Grande y de Ushuaia.

Analizaron el proyecto de Ley que busca crear el régimen de promoción al trabajo cooperativo con el objetivo de fomentar la contratación de las organizaciones para la concreción de obras públicas en el ámbito de la administración central y entes descentralizados. Cabe señalar que la legisladora María Laura Colazo (PV), comprometió retomar el análisis de la iniciativa en la próxima gestión legislativa.

“El Estado debe administrar las reglas que delimiten el campo del accionar cooperativista”, dijo Acosta. Elegir ser cooperativista no es un camino fácil, opinó. “Si no salimos del compartimento estanco, no podremos avanzar”, planteó la referente del Parlamento.

Acosta agradeció a las y los “compañeros” que asistieron, no obstante solicitó que se modifique la norma, entre todos, con el objetivo de contener e incluir a la mayor parte de sectores productivos; “le pido, que también incluya a sectores de la



salud”, abogó la parlamentaria de FORJA.

En tanto llamó a “precisar cuál es la línea que se debe llevar adelante desde el Estado. Armar un plan de contingencia sobre todo ante el escenario que se avecina”.

Agregó que “el proyecto es bueno, hay algunas cuestiones, que no deben colisionar con Leyes nacionales. Se debe armar y destacar con las particularidades de cada ciudad”.

Por su parte la legisladora María Laura Colazo, afirmó que se debe generar entre todos, “los lineamientos, para que el trabajo cooperativista se concrete. Dentro de pocos días se cambia la conformación Legislativa y me comprometo a seguir impulsando la iniciativa”, aseveró la Parlamentaria.

Castillo: “Es un proyecto que hay que reformular”

“Muchas de las cosas que allí se plantean ya se están haciendo. Se trata de un proyecto que hay que reformular. Debemos plantear el tema en el marco de una Ley, más allá de la gestión que esté”, afirmó la funcionaria de Obras fueguina.

Contó que actualmente, “una cooperativa puede ser proveedora del Estado, hecho que antes no sucedía. Buscaremos que el proceso sea continuo. Hay muchos pasos que se han dado para promover el trabajo de cooperativas”, enunció.

Indicó que es necesario plantear una norma que permita acompañar el crecimiento del sector. Aseguró que no son los mismos requisitos que poseen la puesta en marcha de obras públicas. Lo importante –

dijo- es que se pueda establecer una norma racional, que sea aplicable en Tierra del Fuego.

Cabe destacar que estuvieron presente, integrantes de las Cooperativas: 18 de diciembre; 1 de junio; Progreso y Manos a la obra. Entre los planteos expresados por los trabajadores, se ubicó en primer lugar “evitar las desigualdades ante las empresas”.

Indicaron que se les dificulta contar con recursos propios. “Hay falta de trabajo por todos lados. A la gente que nos acompaña les cuesta muchísimo insertarse en el mercado laboral. El Estado debe accionar antes este escenario”, pidieron los integrantes de las organizaciones.

Agregaron que “no se les puede dar continuidad laboral a los que integran nuestros espacios. No hemos podido hacernos de recursos para prestar servicios para empresas más grandes. Siempre nos limitamos a si el Gobierno puede brindarnos la ejecución de obras pequeñas”, describieron.

Otro de los planteos, fue el pedido para que la Administración Central, como órgano de contralor, verifique los montos que las empresas adjudicatarias de obras públicas, destinan al pago del trabajo de cooperativas.

Además expresaron la posibilidad de ampliar el eje del escenario sobre el cual se pensó y se explayó el proyecto de Ley. Es decir, no solo ubicar las tareas de construcción, sino sumar gestiones de seguridad privada, catering, mantenimiento de departamentos de alquileres temporarios, entre otros rubros.

T

PUBLICITÁ
EN
TIEMPO
FUEGUINO

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino
WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505



FUTBOL

CAMIONEROS LE SACÓ EL INVICTO A LASSERRE

USHUAIA (Fotos: Cristian González).- Obligado a ganar, Camioneros de Ushuaia cumplió y vuelve a soñar en el TRFA 2023. Fue 3-1 con doblete de Maxi Muriño para igualar en la cima a Lasserre.

El fútbol grande siempre vive sus momentos más dramáticos cuando se juega el Federal. Pese a quien le pese, el Torneo Federal siempre agrega un condimento único que potencia los trámites de los partidos y su envergadura.

Lasserre llegaba al inicio de la segunda vuelta como el líder y puntero invicto de la Zona 1, demostrando su candidatura para la región más austral de la Patagonia, pero Camioneros de Ushuaia llegaba alicaído y sacó su mejor versión.

En un partido muy chivo le ganó 3-1 al Flúo. Con tres expulsados, juego friccionado y desplegando siempre su intención de tocar por abajo, los de Ponce alcanzaron su primer triunfo e igualaron en la cima a los de Barros.

Con el arbitraje de Leandro Carracedo como principal, el duelo comenzó parejo sin mayores emociones, aunque disputa plena en cada pelota suelta. Camioneros se plantó con línea de cuatro, pero que se transformaba cuando tenía la pelota. Salazar por derecha y Schwarz por izquierda volaban hacia adelante ampliando el espectro de ataque, mientras que Jaime y Sabater recibían la ayuda de Flores para armar una especie de línea de tres en la cobertura de espacios.

La "Iguana" Cruz había sido verdugo del verde en la primera fecha, pero un golpe lo iba a dejar out del encuentro rápidamente, en una baja de consideración para el entrenador de Lasserre.

Para colmo, a los 18 minutos, el "Pela" Schwarz puso en marcha una triangulación con Gatica y Uriel Espinoza que terminó en centro de cachetada del lateral para el ingreso de Maxi Muriño, quien definió al cuerpo del hombre de Lasserre que cerraba y el rebote terminó decretando el 1-0.

Con viento a favor y el ímpetu de volver al resultado, Lasserre fue a buscarlo, pero siempre se encontró con la seguridad de Eduardo Di Lella, en su mejor nivel dando confianza a sus compañeros salvando situaciones claras para el rival.

Uno de los destacados del Flúo era Bernie Gomez, que recibió una segunda pelota cruzada luego de un tiro libre y dejándola picar clavó un golazo por arriba de Di Lella para el 1-1 parcial con el que llegamos al descanso.

Metidos en el complemento, de entrada nomás todo se pintó gris para Camioneros por la expulsión directa de Joaquin Gatica. Todo indicaba que Lasserre contaba con ventaja.

Increíblemente, el Fluo no pudo ejercer esa superioridad y, como contraparte, el verde respondió de la for-



defensiva de Jaime, Sabater y un encendido Lautaro Espinoza, le negaron las opciones que fue creando el campeón de la Liga Ushuaiense.

Y esta presión que debía asumir Lasserre se transformó en pecado capital. Doble expulsión en una misma jugada para Gomez y Luques, dejando al equipo con 9 jugadores y perdiendo la ventaja en cancha que tenía por el exceso innecesario de Gatica.

El match ingresó a una meseta en la cual Lasserre buscaba sin claridad y Camioneros se sostenía con mucha solvencia, hasta que los cambios dieron resultado.

Ya se jugaban 93' cuando Espinoza abrió para la escalada de Medina, quien lo vio por el opuesto a Fernández. Y el Tigre, el pibe, decretó el 3-1 para cerrar la película que deja todo al rojo vivo pensando en las dos fechas que se vienen.

Ahora Lasserre recibirá a Camioneros de Rio Grande en el Gigante del Fin del Mundo, con la opción de eliminar a su rival si consigue un triunfo, pero siendo eliminado si la visita se lleva los tres puntos y lo supera en la tabla. ¡Showtime!

Otros resultados

En el grupo 3, la punta cambió de nombre. Independiente llegó a esta cuarta fecha liderando su zona. El Rojinegro no pudo pasar de un empate esta tarde ante Huracán de Gobernador Gregores. Dicho encuentro, que se llevó a cabo en San Julián, terminó 2 a 2. Al que le vino bien este resultado fue a Estrella Norte. El conjunto de Caleta Olivia le ganó como local a Nocheros de Las Heras. Fue 2 a 1. Con esta victoria, el Albi-verde trepó hasta lo más alto de la tabla. Ahora los caletenses son los que miran a todos desde arriba.

FZ MEDIA

PUBLICITÁ EN PANTALLA

Circulación Vehicular
8000 vehículos por día

Tamaño
5x2

Ubicación
Ricardo Rojas 795
y Juan Rodríguez, Ushuaia.

02901 15584505 publicidadesfzmedia@gmail.com

JUICIO POR MARIANELA RAGO

A MEDIADOS DE DICIEMBRE SE CONOCERÁ EL VEREDICTO

“Cómo describieron y contaron todo lo que ocurrió con Marianela fue impresionante”, dijo la madre de Marianela Rago Zapata. La Fiscalía pidió la prisión perpetua para Francisco Amador, exnovio de su hija y presunto autor del femicidio.

En el marco del juicio que se realiza por el crimen de Marianela Rago Zapata, la joven fueguina hallada asesinada de 23 puñaladas y degollada en su departamento del barrio porteño de

Balvanera en junio de 2010, se solicitó la pena de prisión perpetua para el único acusado del homicidio.

El tribunal a cargo del debate ordenó que se disponga una custodia po-

licial sobre el imputado, que llegó en libertad, para evitar que pueda fugarse antes de conocer el veredicto, informaron fuentes judiciales.

En este sentido, Patricia Zapata habló en Radio Nacional Ushuaia destacó el trabajo de la fiscalía y los abogados fue “impresionante” tras la jornada de alegatos, y subrayó que “había que decir todo con todas las letras, para mostrar el ensañamiento y la locura que fue la muerte de Marianela, como su dolor que vivió ella”.

Acerca de los integrantes del equipo profesional de Asistencia y Patrocinio Jurídico a Víctimas, calificó que “son espectaculares” y “son buenas personas. Siempre han estado pendientes de nosotros, nos han ayudado, igual que el fiscal y sus ayudantes. El apoyo que tuvimos fue impresionante. Ojalá la verdad sea iluminada para los jueces y que la vean como todos”, ex-

presó.

Consultada por los hechos expuestos en el juicio, Patricia Zapata y el testimonio de testigos, dijo que “estábamos al tanto de la mayoría de las cosas, porque luego de la muerte de Marianela tuvimos mucho contacto con sus amigos. Hay otras que aportaron y no sabíamos. Luego de 13 años intentaron recordar todas las vivencias que tuvieron”.

La madre dijo que, entre las cosas, “hay una carta que Marianela le escribió a Amador y que la hizo con copia oculta a una de sus amigas. Nunca la había leído, ni escuchado. Ella escribía muy bien y fue muy triste escuchar el contenido”.

Por último, dijo que “el miércoles están los alegatos de la defensa y luego son 10 días para expedirse con el veredicto. Esperamos tenerlo para mediados de diciembre”.

RÍO GRANDE

APUÑALARON A UN HOMBRE EN MARGEN SUR



Sucedió en calle San Lorenzo del barrio Camioneros, tras una riña con arma blanca.

(Foto Resumen Policial). Personal policial encontró a un hombre saliendo de una vivienda empuñando un cuchillo tipo tramontina.

El hombre presentaba lesiones propias de una riña anterior y se encontraba exaltado, amenazando al personal policial, ante lo cual se procedió a su reducción, siendo identificado como Miguel Alejandro Rojas.

Quedó detenido a disposición de la fiscalía de flagrancia por el delito de “atentado y resistencia contra la autoridad”.

Minutos después se intervino en zona de margen sur, en calle Puerto San

Luis al 800, donde personal policial encontró, con lesiones cortantes y ensangrentado, a Samuel Andrés Vargas Colín de 36 años.

El hombre fue asistido médicamente encontrándose fuera de peligro, y el personal de la comisaría Cuarta demoró en las inmediaciones a dos sujetos sospechosos de haber tomado parte en la pelea, sobre los cuales se aguardaba confirmar su autoría en relación a las lesiones.

Finalmente, el juez interviniente ordenó la detención en calidad de incommunicados de esas dos personas; Ramón Verdun Rodas (28) y Daiana Noemí Vargas (24), allegados a la víctima.

La pelea habría estado motivada en relación a una disputa familiar.



PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | /TANTESARACOSASRICAS

USHUAIA

SE INAUGURÓ LA MUESTRA “QUE SEA ARTE” EN EL CENTRO CULTURAL NUEVA ARGENTINA

Niñas y niños que concurren al CeIAR (Centro Infantil de Actividades Recreativas) exponen sus producciones artísticas en el espacio fundado por Juan Carlos Pino y Cristina López. Se trata de proyectos que realizaron a lo largo del año con el acompañamiento de sus docentes Omar Juárez y Candela Sequeiros.

Este lunes, el Centro Cultural “Nueva Argentina” inauguró la muestra “Que sea Arte”, conformada por las producciones artísticas que realizaron niñas y niños que concurren al CeIAR (Centro Infantil de Actividades Recreativas).

Juan Carlos Pino, quien fundó el CCNA junto a Cristina López, encabezó la inauguración e hizo hincapié en la importancia de que las instituciones de la ciudad puedan compartir con la comunidad el trabajo que realizan a lo largo de 2023. Asimismo, entregó certificados a los y las referentes y docentes del CeIAR, Noelia Luna, Omar Juárez y Candela Sequeiros, como así también a Érica López, gestora cultural del CENT 11; destacando su participación en la muestra.

Como parte de la apertura de la expo, niñas y niños realizaron una demostración de sus habilidades en el teclado interpretando diversas melodías clásicas como el Himno a la Alegría. Más tarde otro grupo de pequeños realizó una puesta en escena de malambo.

Madres, padres, familiares, amigos y público en general colmaron la sala del Centro Cultural y ovacionaron a los pequeños y pequeñas que llevaron adelante emocionantes presentaciones. Tanto en música como en danza, conmovieron a los presentes dado que cada uno de los niños y niñas pudo demostrar los aprendizajes adquiridos y los progresos realizados durante el año.

Cabe mencionar que las artes plásticas son parte permanente de la exposición en la cual se pueden apreciar coloridas obras realizadas con diferentes técnicas y materiales. “Decidimos mostrar a la población de nuestra ciudad nuestra producción durante todo este año, buscando trabajar no sólo con materiales bidimensionales sino también en formato de instalaciones artísticas”, manifestó el profesor Omar Juárez, a cargo del Taller de Dibujo y Pintura.

Desde la Coordinación del CCNA valoraron el trabajo constante que realizan Juan Carlos Pino y Cristina



López, junto a todo su equipo, para que tanto las instituciones como los vecinos y vecinas de Ushuaia puedan dar a conocer sus obras contando con

un espacio gratuito que posibilita que todos y todas puedan acceder a las diversas manifestaciones culturales que se gestan en la ciudad.

Surtruck
CELENTANO
TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgia • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

 @SURTRUCKCELENTANO  SURTRUCK SA WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

NACIONALES

GUIÑO DEL FMI AL PROGRAMA ORTODOXO DE MILEI

Los asesores de Milei, Luis Caputo y Nicolás Posse, se reunieron en Washington con representantes del Fondo. Buscan nuevos créditos para lanzar el programa de ajuste.

La titular del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, dijo que el organismo está "muy interesado" en apoyar a la Argentina y que el país podría ser un candidato para recibir dinero fresco de parte del Fondo de Resiliencia y Sustentabilidad. Así lo consignó la agencia internacional Reuters.

Es un guiño importante hacia el programa económico ultraortodoxo que se propone aplicar el presidente electo Javier Milei, quien ya en su momento dijo que el ajuste que quiere hacer es incluso más fuerte del que pide el propio FMI.

Este jueves, los colaboradores más estrechos de Milei en materia económica, Luis Caputo y Nicolás Posse, mantuvieron un primer encuentro cara a cara con funcionarios del FMI en la ciudad de Washington. En verdad, Caputo es un personaje conocido para el Fondo, porque fue uno de los gestores del megacrédito de 2018, récord tanto por su magnitud como por la velocidad con la cual fracasó.

Caputo y Posse transmitieron cómo planean llevar adelante el plan de reforma del Estado, que incluye recortes presupuestarios masivos --como por ejemplo el cierre de la obra pública financiada por Nación-- y la privatización de empresas públicas.

Asimismo, los asesores económicos de Milei explicaron cómo piensan abordar el desarme del stock de Leliqs, para el cual estarían buscando apoyo inversor que permitiría canjear deuda en pesos del Banco Central por deuda

en dólares en manos de bonistas privados, garantizada por el FGS de la Anses y las acciones en YPF.

El nuevo Gobierno también tiene por delante un desafío de corto plazo frente al FMI, porque en diciembre ya hay nuevos vencimientos, cuyo pago depende de que el organismo destrabe el desembolso esperado de unos 2500 millones de dólares.

Al margen del encuentro de carácter más técnico, está claro que la disposición del FMI de entregar nuevos fondos al país será eminentemente política, y ahí es donde juega el encuentro entre Milei y Jake Sullivan, consejero de Seguridad Nacional de Joseph Biden, junto al almuerzo que mantuvo el presidente electo en Washington con al exmandatario Bill Clinton y el asesor para América latina de Biden, Chris Dodd.

Apoio

Milei tuvo un primer acercamiento con Georgieva a través de una videollamada el viernes pasado, luego del cual la titular del FMI habló de un "compromiso muy constructivo y debate muy serio".

Consultada por Reuters, Georgieva agregó ahora que "la forma más importante en que Argentina puede ayudarse a sí misma es abordando los desequilibrios macroeconómicos que se han acumulado. Pero, claro está, estamos muy interesados en apoyar a Argentina, abordar el profundo problema de la inflación, crear un entor-



no para un crecimiento liderado por el sector privado que pueda estimular aumentar el empleo y la economía en general".

Georgieva dijo que estaba interesada en discutir "cómo Argentina podría volverse menos vulnerable a los eventos climáticos". "Tienen problemas estructurales muy importantes que el Fondo de Resiliencia y Sustentabilidad puede ayudarles a resolver, así como cuestiones de adaptación muy importantes", señaló. Como gesto de respuesta, Javier Milei podría dejar de lado su negacionismo en materia de cambio climático, que sería un detalle menor respecto de otros retroce-

sos discursivos que ya ha mostrado el mandatario electo y la mesa chica de La Libertad Avanza.

Para acceder a dicho Fondo, se supone que los países deben contar con un programa del FMI, con una deuda sostenible y capacidad de pago adecuada. No está nada claro en qué medida el país está en esas condiciones, luego del desvío del programa que se produjo este año a causa de la sequía. De todas maneras, se calcula que por esa vía se podrían recolectar unos 1300 millones de dólares. Mucho más importante podría ser un nuevo acuerdo de crédito con el FMI, algo que todavía luce bien lejano.

UNTDF

TERCERA EDICIÓN DE HONGOS COMESTIBLES

En conjunto con INTA, UNTDF, ICPA y CIEFAP desde la Secretaría de Desarrollo Productivo y PyME se invita a potenciales productores y comunidad en general, a participar de las jornadas de transferencia y asistencia técnica en el marco de la "Tercera edición de Hongos Comestibles en Tierra del Fuego: insumos, producción y agregado de valor"

El principal objetivo es poner a disposición los avances en investigaciones relacionadas a la producción de hongos en Tierra del Fuego.

Se abordarán los siguientes contenidos:

Provisión de Insumos: "Fortalecimiento de las capacidades del cepario de hongos basidiomicetos de la UNTDF"

Producción de hongos comestibles en troncos: Potencialidades para la región.

Ensayos de inoculación de Lentinula Edodes (shiitake) en troncos de lenga.

Capacidades físicas y tecnológicas, experiencias en desarrollo de módulos de fructificación.

Ushuaia:

Fecha y hora: 30 de noviembre - de 16 a 18:30hs

Lugar: Universidad Nacional de Tierra del Fuego - Hipolito Yrigoyen 879 - Primer Piso Ala B.

Río Grande:

Fecha y hora: 1 de diciembre - de 11 a 13:30hs

Lugar: Universidad Nacional de Tierra del Fuego - Thorne 302 - Aula 10

Programa: <https://acortar.link/3R8gB6>

Más información: desarrolloproductivo@tierradelfuego.gov.ar



ESPIONAJE ILEGAL

CONFIRMAN EL SOBRESSEIMIENTO DE MAURICIO MACRI EN LA CAUSA DEL ARA SAN JUAN

En misas, en la calle y cuando lloraban en la calle por no saber qué había pasado con sus familiares. En esos momentos, la Agencia Federal de Inteligencia (AFI) espía a los parientes de los submarinistas del ARA San Juan, el buque de la Armada Argentina que se hundió en noviembre de 2017.

Las tareas de inteligencia duraron casi un año y, en oportunidades, los partes de los espías identificaban quién y qué le reclamaban al gobierno de Cambiemos. Para la justicia, ni Mauricio Macri ni los jefes de la exSIDE deben responder por estos hechos. La Cámara Federal de Casación Penal confirmó –con los votos de Mariano Borinsky y Guillermo Jacobucci– todos los sobreseimientos que había dictado el año pasado la Cámara Federal porteña. La jueza Ángela Ledesma quedó en minoría y alertó que le estaban dando vía libre a los servicios de inteligencia.

El 1 de diciembre de 2021, el juez federal Martín Bava procesó a Macri. Lo acusaba de haber habilitado el espionaje ilegal durante su gobierno y de haber usado a la AFI –que dirigía su amigo Gustavo Arribas– para tener información que le permitiera anticiparse a los reclamos que harían públicamente los familiares de los tripulantes del submarino. Entre 2017 y 2018, la atención del mundo había estado centrada en esa embarcación con la que se había perdido contacto.

A los pocos días del fallo, la Cámara de Casación le sacó a Bava todas las causas de espionaje que tramitaban en el juzgado federal de Dolores –la del ARA San Juan, la del llamado “Proyecto AMBA” y la que orbitaba alrededor de

Marcelo Sebastián D’Alessio. En julio del año pasado, la Sala I de la Cámara Federal porteña –integrada por Mariano Llorens, Pablo Bertuzzi y Leopoldo Bruglia– revocó el procesamiento de Macri y del resto de los exfuncionarios de la AFI. Los camaristas reconocieron que la exSIDE había hecho actividades de inteligencia sobre las familias de los marinos, pero afirmaron que éstas se encontraban justificadas porque podía estar en riesgo la seguridad del Presidente o la seguridad nacional.

Contra ese fallo, se pronunciaron las querellas y la fiscalía. El Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS) se presentó como Amicus Curiae (amigo del tribunal) y advirtió que el Poder Judicial le estaba habilitando a los servicios para que espíaran a cualquiera que osara reclamar respuestas ante las autoridades. Macri se preocupó por correr al juez Alejandro Slokar. Después, la Sala II de la Cámara de Casación quedó conformada por Jacobucci, Ledesma y Borinsky. La querrela de Valeria Carreras advirtió, sin éxito, que Borinsky tenía relación con el expresidente porque lo visitaba en Olivos para jugar al tenis.

Después de largos meses de indefinición, la Casación terminó confirmando el sobreseimiento de Macri, Arribas y compañía este martes. El fallo le cayó como anillo al dedo al expresidente,



que está en un momento de alza mientras negocia con Javier Milei cómo pueden influir los halcones del PRO en el ecosistema del gobierno de La Libertad Avanza (LLA).

La vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner advirtió sobre la oportunidad del fallo. “Postales de una mañana argentina: Macri confirmó su impunidad en la causa por la muerte de

los 44 tripulantes del ARA San Juan, revocó mi sobreseimiento en la causa del ‘dinero K’ y, como parece que no gana, consiguió que el Poder Judicial suspenda las elecciones en Boca a cinco días de su realización”, escribió en X (exTwitter). “Pensar que en Argentina todavía hay quienes hablan de la independencia del Poder Judicial y no se les cae la cara”, completó.

TECNOLOGÍA

UN ROBOT AYUDARÁ A LOS CIENTÍFICOS DE LA ANTÁRTIDA

Una empresa tecnológica de la localidad entrerriana de Gualguaychú desplegará este verano en bases antárticas de Argentina el nuevo prototipo de un vehículo no tripulado, concebido para ayudar a los investigadores a moverse con seguridad en el continente blanco y colaborar con sus tareas logísticas y científicas.

Bautizado “Skúa”, como el ave antártica, este Vehículo Terrestre No Tripulado (UGV, por sus siglas en inglés) está equipado con sensores que le permiten detectar grietas cubiertas por la nieve y trazar caminos seguros, sus sensores meteorológicos colaboran con el registro de datos científicos de diversas investigaciones y además se lo dotó de una inteligencia artificial que le permitiría llevar adelante de forma autónoma tareas como el relevamiento de las poblaciones de pingüinos.

“American Robotics” es una empresa entrerriana integrada por 18 tecnólogos y desarrolladores que durante el verano pasado pusieron a prueba en las bases Marambio y Esperanza al primer prototipo del “Skúa”, que mide cerca de 1,40 metros de largo, 0,70 de ancho y 1,40 de alto, y pesa cerca de 300 kilos.

Los aprendizajes de esos ensayos llevaron al desarrollo del “Skúa II” que tendrá su debut en el continente blanco durante el próximo verano y será bastante más grande que su antecesor con cerca de 2,10 metros de largo, 1 de ancho y 1,70 de alto, con un peso cercano a los 600 kilos.

Este nuevo modelo aumentará su autonomía agregando un generador a combustible que extienda su autonomía eléctrica de 8 horas, dispondrá de plataformas que faciliten colocarle cargas y también incluye ganchos para que pueda ser transportado de una base a otra colgándolo debajo de los helicópteros.

Sebastián Mirich, titular de “American Robotics”, explicó: “desde hace unos tres años que trabajamos en el desarrollo de vehículos no tripulados para tareas de seguridad corporativa como vigilancia de complejos industriales, barrios cerrados, o campos; vimos que se habría un campo de necesidades en las fuerzas de seguridad y las fuerzas armadas y comenzamos el desarrollo de una plataforma híbrida que pueda atender ambos grupos de necesidades”.

El desarrollador dijo que el Comando Conjunto Antártico tomó contacto con ellos hace dos años en búsqueda de un vehículo no tripulado, que pudiera acompañar a las expediciones y detectar grietas, ya que estas, según explicó, “pueden tener más de cien metros de profundidad y ser cubiertas por una nevada, lo que expone al personal a caer en cualquiera de ellas con sus vehículos, como lamentablemente ya ha sucedido”.

“Haber llevado la primera versión del ‘Skúa’ a la Antártida durante el verano pasado nos permitió corregir varios aspectos del diseño para hacerlo un 50 por ciento más grande, ensanchar sus orugas, aumentar su ángulo de despeje, mejorar el sistema de calefacción interno, y hacerlo aerotransportable entre otras mejoras. Todo esto es posible porque es una plataforma totalmente autóctona desde el diseño hasta la mastrería y el software; el motor y los sensores son importados por una cuestión de escala pero el proyecto es completamente nacional”, indicó Mirich.

El investigador adelantó que, además del ‘Skúa II’, este verano van a desplegar en la Antártida a la ‘Mula’, un



UGV desarrollado para transportar cargas. “Estamos interesados en ver cómo se comporta en el ambiente antártico, y vamos a tratar de volver a llevar a las pruebas el ‘Skúa I’ porque podríamos aumentar los datos sobre la operación del software que es el mismo”, expresó.

Está previsto que los robots sean desplegados en la Antártida durante el próximo mes de febrero y que las pruebas se lleven adelante en proximidades de las bases Marambio, Esperanza y Orcadas.

COMODORO PY

LA CÁMARA FEDERAL REVOCÓ EL SOBRESSEIMIENTO A CRISTINA KIRCHNER

Luego del triunfo de Milei y de la activa colaboración de Mauricio Macri en el Gobierno entrante, los jueces Llorens y Bertuzzi hicieron lugar al planteo de la ONG macrista Bases Republicanas y la causa judicial vuelve a las manos de Casanello.

A una semana del balotaje que dio como ganador a Javier Milei, y con él a Mauricio Macri, quien se ocupó durante todo el año de halagar al ultraderechista y ahora desembarcó en su gabinete colonizando carteras claves, la Cámara Federal porteña volvió a la carga y ordenó revocar el sobreseimiento de Cristina Fernández de Kirchner en la causa por supuesto lavado de activos en la que fue condenado el empresario Lázaro Báez, conocida como la "Ruta del dinero K", una de las causas emblema en la persecución a la vicepresidenta.

Este martes, en una votación dividida, la sala II del Tribunal de Apelaciones hizo lugar a un planteo de la ONG macrista Bases Republicanas -que pidió reabrir la investigación y en agosto fue aceptada como querellante en la causa-, y revocó el sobreseimiento de la exmandataria, que había firmado el juez Sebastián Casanello, a pedido del fiscal del caso Guillermo Marijuán y con el aval de la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP) y de la Unidad de Información Financiera (UIF), por entender que no existen pruebas en su contra.

Con esta decisión, la causa en la que se investigaron maniobras de lavado de dinero cometidas por Lázaro Báez a través de su grupo empresario, vuelve a Casanello, a quien la Cámara recomen-

dó analizar las pruebas que expuso el fiscal Diego Luciani en el juicio Vialidad, estudiar el caso de Hotesur-Los Sauces e incorporar las declaraciones de exfuncionarios arrepentidos en el expediente Cuadernos.

La reapertura de la investigación contó con el voto positivo de los jueces Mariano Llorens y Pablo Bertuzzi, que hicieron lugar al reclamo de la asociación civil Bases Republicanas. Los magistrados no aceptaron declarar la nulidad del dictamen del fiscal Marijuán el 24 de mayo pasado, como pretendía la ONG, pero sí dispusieron que el juez de trámite al planteo del nuevo querellante como acusador. Eduardo Farah, en cambio, votó en minoría para rechazar el planteo de la ONG. "No habiendo acusación fiscal y no siendo la ONG 'Bases' una parte habilitada legal y constitucionalmente para querellar penalmente en la causa (conf. lo dicho por mí en la resolución previa registrada en CFP 3017/13/330/CA90, del 17 de agosto pasado), debe estarse al sobreseimiento dictado en primera instancia", dijo.

Bases Republicanas, querellante
El juez Casanello, quien sobreseyó a la vicepresidenta, había rechazado tener como querellante a Bases Republicanas, una ONG conformada por exfuncionarios macristas, entre ellos Jimena de la Torre, integrante del Consejo de la Magistratura por el estamento de los abogados y exnúmero dos de la AFIP durante la gestión de Cambiemos.

Sin embargo, la Asociación apeló y en agosto logró que se le adjudique ese rol de parte en la causa: la Cámara Federal



porteña aceptó el recurso de queja de la Asociación, declaró "mal denegado" el rechazo de la apelación y la concedió. La "labor aislada de la asociación" es la "última ocasión que tienen los habitantes de la República para verificar el alcance que tiene esta denuncia", consideró Llorens en agosto, al recordar que las querrelas ya existentes en la causa consintieron el sobreseimiento.

"Resulta procedente la constitución como parte querellante de la asociación que nos ocupa en supuestos en los cuales se ven conculcados derechos colectivos fundamentales de la sociedad en general, en la medida en que el objeto social de la organización de que se trate

abarque la defensa y protección de tales garantías y que ello guarde relación con las particularidades de los hechos investigados", señaló entonces Bertuzzi.

En cambio, Farah, quien en esa oportunidad también votó en disidencia, advirtió que dicha Asociación se presentó en la causa "a más de diez años de iniciada" y "cuando los acusadores legítimos habían pedido la definición de la última situación pendiente, instando al sobreseimiento de Cristina Fernández de Kirchner, luego decretado por el magistrado". "Lo central pasa porque no están dadas las condiciones que fija la ley para que la solicitante sea tenida por querellante", había advertido el camarista.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Transitará un día fuera de lo común y podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Después de tantos inconvenientes, sería óptimo que organizara adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA	(02901)
Hospital R	107 / 423200
Policía Provincial	421773
Policía Federal	422969
Bomberos voluntarios	100 / 421333
Clínica San Jorge	422635 / 421333
Sumu	421721 / 421930
Defensa Civil Municipal	103 / 422108
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810
Gas Camuzzi	0810 555 3698
Obras y Servicios S	421401 / 421329
Dirección de Energía	422295
A.C.A.	433455
Gendarmería Nacional	431800
Prefectura Naval	421245
Policía Aeronáutica	435909
Base Naval	431601
Aeropuerto	421245
Aerolíneas Argentinas	435516
Municipalidad de Ush	422089
Subs. Municipal de Turismo	432000
Información Turística	0800 333 1476
Gobierno de la Provincia	421101 al 105

RÍO GRANDE	(02964)
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:

https://twitter.com/_TABSA

Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR

Compra \$359,55 **Venta** \$367,99

PESO CHILENO

Compra \$0,33102 **Venta** \$ 0,35554

FARMACIAS DE

RÍO GRANDE

ONIKEN I
Tel: 504285
Pellegri 104

TOLHUIN

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

USHUAIA

RAPIFARMA
Tel: 432648
Soldado Aguila 2429

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE

Mínima **3°C**
Máxima **10°C**

TOLHUIN

Mínima **2°C**
Máxima **8°C**

USHUAIA

Mínima **3°C**
Máxima **9°C**

IS. MALVINAS

Mínima **4°C**
Máxima **11°C**



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



ZARCO GROUP ✉ administracion@zapco.com.ar 🌐 zapco.com.ar ☎ 2964-642424 / 2964-445310

COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.